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Protokoll 2024-1 
Datum Freitag, 15.März 2024 
Zeit 16.00 Uhr – 18.00 Uhr  
Ort Probelokal im Vereinshaus 
 
Anwesend Margot Altenöder, Norbert Hasler, Nora Meier, Reinold Näscher (Sitzungsleitung), 

Peter Oehri, Donath Oehri, 
  
 
Protokoll Donath Oehri 
 
Reinold begrüsst zur Sitzung und heisst vor allem die zwei neuen Vorstandsmitglieder Margot und 
Norbert herzlich willkommen. 
 
1. Protokollgenehmigung der 20. Vorstandssitzung vom 8. Januar 2024 und des Protokolls der 

Jahresversammlung vom 23. Februar 2024 
Das Protokoll der 20. Sitzung vom 8. Januar 2024 wurde per E-Mail zirkular bereits 
gutgeheissen und wird jetzt an der Sitzung formell genehmigt. 
Das Protokoll der Jahresversammlung wurde zirkular im neuen Vorstandsgremium bereits 
per E-Mail gutgeheissen. Der Protokollführer führt noch eine zwischenzeitlich 
vorgenommene Ergänzung an. Der Vorstand genehmigt das Protokoll der 
Jahresversammlung formell. 

 
2. Teilnahme an der DV des Fürstlich Liechtensteinischen Sängerbundes am Fr 22.3.2024 

Drei Personen pro Chor sind eingeladen. Margot, Norbert und Peter werden an der DV in 
Ruggell teilnehmen. 
 

3. Aufgabenverteilung im „neuen“ Vorstand 
Reinold hat zur Vorbereitung der Sitzung die bisherige Aufgabenzuteilungsliste in eine neue 
Form und Strukturierung gebracht und dabei auch die ausserhalb des Vorstandes liegenden 
Chargen aufgeführt. 
Der Vorstand arbeitet die Liste durch und macht Vorschläge zur weiteren Straffung und 
Zusammenfassung von Aufgaben. 
Nach der Einarbeitung der besprochenen Vorschläge wird an der kommenden Sitzung die 
konkrete Aufgabenzuteilung erfolgen. 
 
 

4. Finanzielle Unterstützung bei musikalischer Aus- und Fortbildung (Stimmbildung) 
In früheren Jahren gab es für Stimmbildungskosten Unterstützung durch den FLSB und auch 
bei der Gemeinde konnten entsprechende Kosten geltend gemacht werden.  
Diese Unterstützung beim FLSB ist nunmehr nicht mehr gegeben. Auch bei der Gemeinde ist 
eine Neuregelung der Finanzierung der Vereine im Gange.  
Im Vorstand wird die anstehende Thematik intensiv und grundsätzlich diskutiert.  
Ganz grundsätzlich wird Aus- und Fortbildung als wichtig und wertvoll erachtet. Es werden 
verschiedene Ideen angedacht und diskutiert. 
Es wird schliesslich festgestellt, dass das Thema nochmals eingehend diskutiert werden soll, 
da im Moment über die weitere Finanzierung durch die Gemeinde noch keine Klarheit 
herrscht. 
Je nach diesbezüglichem Entscheid sollen hängige Anfragen und Unterstützungsleistungen 
auch noch nachträglich rückwirkend erfolgen können. 
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5. Archivierungskonzept 
Rosmarie hat mitgeteilt, dass ein Grobkonzept für die Erarbeitung eines 
Archivierungskonzeptes von ihrer Seite dem Vorstand vorgestellt werden könnte. 
Es wird der Montag, 25. März 19 Uhr im Vereinshaus ins Auge gefasst. Beamer und 
Projektionsfläche ist nötig. Der Protokollführer wird bei Lars Gadow den Raum und die 
Gerätschaften anfragen. Peter wird den Termin mit Rosmarie absprechen. 
 

6. Terminvorschläge Ausflug 
Es wird festgestellt, dass ein kleines Organisationsteam angefragt werden soll, welches dann 
je nach Reiseziel einen Terminvorschlag machen könnte. 
Da 8. September und 8. Dezember auf einen Sonntag fallen, ist hier im Falle eines 
zweitägigen Ausfluges keine Brücke zu erwarten. Es wird festgestellt, dass im Falle eines 
zweitägigen Ausfluges Samstag und Sonntag gewählt werden kann. 
Peter wird Anfragen an vorgesehene Personen vornehmen. 
 

7. Strategiepapier und Mitgliedergewinnung 
Dieses Thema ist vorsorglich traktandiert, aber es war auch klar, dass die Sitzung die 
fundamentale Behandlung dieser Thematik zeitlich wohl kaum zulassen wird. Somit erfolgt 
eine Verschiebung des Traktandums auf die kommende Sitzung (siehe auch nächster 
Traktandenpunkt 8) 
 

8. Künftige Betreuung der GVK Homepage 
Astrid hat die Betreuung der Homepage in den letzten Jahren für den Vorstand in 
verdankenswerter Weise übernommen. 
Sie hat mitgeteilt, dass sie dieses Amt abgeben möchte, da sie im Moment und in nächster 
Zeit zeitlich mit sehr vielen privaten Angelegenheiten ausgelastet sein wird.  
Der Vorstand nimmt diese Mitteilung zur Kenntnis. Die grosse Arbeit von Astrid wird in einer 
der nächsten Proben herzlich verdankt. Peter wird das Nötige dazu in die Wege leiten.  
 
Nach der Feststellung, dass eine neue Person für die Homepagebetreuung gefunden werden 
muss, richten sich alle Blicke auf die wohl prädestinierte Person mit der entsprechenden 
Affinität zu Informatik, Medien und zu den neuen Kommunikationstechnologien etc. und das 
ist unbestritten Norbert.  
 
Norbert äussert sich in der Folge sehr positiv über unser Vereinsleben und er teilt mit, dass er 
mit grossem Interesse unser Strategiepapier gelesen habe, das die einzig richtige 
Stossrichtung sei, den Verein in die Zukunft hinein zu sichern. 
Dabei sei neben den vielen Punkten, die im Strategiepapier aufgeführt sind, das Ganze vor 
allem eine grosse Kommunikationsaufgabe: Im Sinne von „Tue Gutes und rede darüber“. 
Er sehe hier eine ganzheitliche Betrachtungsweise.  
Norbert hat sich nach seiner wie er ausführt, „sehr erfreulichen Zeit in unserem Chor“, und 
der Lektüre unseres Strategiepapiers und in Vorbereitung auf diese erste Vorstandssitzung 
Gedanken gemacht, wie die aufgestellten Ziele erreicht werden könnten. Aus diesen 
Gedanken ist ein 12-seitiges Kommunikationskonzept mit dem Untertitel „Ideen und 
Vorschläge“ entstanden.  
Er übergibt jedem Vorstandsmitglied ein Dokument und macht Ausführungen dazu. 
Wie wir es bereits im Strategiepapier festgestellt haben, dass wir im umfassenden Sinne ein 
neues erfrischendes Layout uns geben müssen, um allenfalls neue Mitglieder gewinnen zu 
können, macht er nun gesamtkonzeptionell einen konkreten Kommunikationsvorschlag mit 
sehr guten und zeitgemässen Vorschlägen, wie dieses Ziel medial auf den verschiedensten 
Kanälen angegangen werden kann. 
Die Vorstandsmitglieder sind begeistert und nehmen die Vorarbeit und das 
Kommunikationskonzept mit Freude und grossem Dank entgegen. Es wird festgestellt, dass 
wir mit Norbert nun einen Profi im Verein und Vorstand haben, mit dem wir gemeinsam 
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„Nägel mit Köpfen machen“ können. Alle Vorstandsmitglieder werden das 
Kommunikationskonzept nun lesen und bereits am Mittwoch, 20. März wird der Vorstand 
das wertvolle Kommunikationskonzept im Kontext mit unserem Strategiepapier diskutieren 
und die entsprechenden Schritte in die Wege leiten. 
 
 

9. Neues Vereinsreglement zur Vereinsfinanzierung durch die Gemeinde 
Die Gemeinde hat von den Vereinen zur Besprechung des Vereinsfinanzierungsentwurfs je 
eine Person eingeladen. 
Peter wird an der Besprechung am 26. März 2024 teilnehmen. Der Vorstand wird danach die 
entsprechende Behandlung vornehmen. 
 
 

10. Ehrung verdienter Vereinsmitglieder durch die Gemeinde Gamprin 
Nora hat bei der Gemeindeverwaltung bereits die Meldung gemacht, dass in unserem Verein 
im Jahr 2024 die Ehrung von Ingrid für 30 Jahre Vereinsmitgliedschaft durch die Gemeinde 
ansteht. 
 
 

11. Externer Organist bei Messgestaltung durch den Chor, Besoldungsfrage 
Dieses Traktandum wurde von Veit eingebracht und wir haben es bereits im Anschluss an die 
Probe vom Donnerstag, 14. März behandelt. 
Für die Orgelbegleitung der Messe an Ostern hat Veit einen jungen Organisten gewonnen, 
der mit CHF 155.- für Messe und Probe honoriert wird. 
Beim Pfarrer hat sich ein erfahrener und professioneller Organist gemeldet. Mit diesem hat 
Veit am Freitag, 15. März eine Besprechung für die regelmässige Begleitung in weiterer 
Zukunft. Es stellte sich für Veit die Frage, was für ein Honorar er ihm anbieten könne. 
Grundsätzlich kann dazu festgehalten werden, dass sich die Finanzierungsregelung zwischen 
Gemeinde und Chor im kommenden Jahr ändern wird.  
Bei der Besprechung im Nachgang an die Probe vom Donnerstag folgte der Vorstand der 
Bitte von Veit, den externen Organisten für Aufführung als auch für die Probe auf der Höhe 
zu honorieren, wie unser fixer Organist (Veit) honoriert wird, da es sich um einen 
professionellen Organisten handelt.  
An der Sitzung vom Freitag, 15. März präzisiert der Vorstand den diesbezüglichen Beschluss, 
dass erwartet werden kann, dass bei einem professionellen Organisten dann auch lediglich 
eine Probe vor dem jeweiligen Auftritt nötig sein dürfte. 
 
 

12. Varia – Nächste Sitzungen 
Mittwoch, 20. März, 19 Uhr 
Montag, 25. März mit Rosmarie 
 
 
Für das Protokoll: 

 Donath Oehri 
 
 
 
 16. März 2024 

 


